

## **Vollzug des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes:**

### **a) Umstufung einer Teilstrecke der Gemeindeverbindungsstraße zur Ortsstraße (Schorsodrom):**

Für eine Teilstrecke der Gemeindeverbindungsstraße „Thalstraße“ hat sich die Verkehrsbedeutung geändert.

Durch Fortschreiten der Bebauung entlang der „Thalstraße“ weist die Verkehrsanlage die Verkehrsbedeutung einer Ortsstraße im Sinne von Art. 46 Nr. 2 BayStrWG auf. Danach ergibt sich gemäß Art.7 Abs. 1 BayStrWG die Verpflichtung zur Umstufung.

Anfangspunkt: Einmündung in die Hairenbucher Straße, Fl.Nr. 34/6, Gemarkung Waltenhausen

Endpunkt: An der Nordostecke des Grundstücks, Fl.Nr. 809/1, Gemarkung Waltenhausen (Ortstafel)

Die Länge der umzustufenden Strecke beträgt 0,199 km. Die Straßenbaulast obliegt, wie bisher, der Gemeinde Waltenhausen.

Dem Landratsamt Günzburg, Fachbereich LandkreisBürgerBüro und Verkehr als Straßenaufsichtsbehörde, wurde die beabsichtigte Umstufung am 18.09.18 angezeigt. Gemäß Art. 7 Abs. 2 BayStrWG kann die Umstufung der Gemeindeverbindungsstraße zur Ortsstraße nach Ablauf der Zwei-Monatsfrist ohne Einwendungen der Straßenaufsichtsbehörde verfügt werden.

Im Zuge der Umstufung soll die neue Teilstrecke den Straßennamen „Schorsodrom“ erhalten.

Der Gemeinderat berechtigt die Verwaltung die Umstufung der Gemeindeverbindungsstraße zur Ortsstraße zu verfügen, sollte binnen zwei Monaten nach Anzeige keine Einwendungen eingegangen sein. Ebenso soll nach Art. 52 Abs. 1 BayStrWG der neue Straßennamen „Schorsodrom“ eingetragen werden.

### **Regenwasserbeseitigung in der Theodor-Jörg-Straße:**

In der vorherigen Sitzung wurde vereinbart, dass die Gemeinde in der Theodor-Jörg-Straße in Waltenhausen den Einbau von zwei Einlaufschächten in Auftrag gibt. Der Gemeinderat wünschte sich vom Anlieger die Kostenübernahme von Randsteinen entlang seines Gewerbeparkplatzes. Mit diesem Vorschlag zeigte sich der Anlieger nicht einverstanden. BGM Weiß hielt mit Hr.Gumpinger (VG Krumbach) Rücksprache, dieser betonte auch dass die Straßenentwässerung (inkl.Setzung von Randsteinen) Gemeindeaufgabe ist.

Der Gemeinderat übernimmt die Kosten aller erforderlichen Maßnahmen zur Straßenentwässerung in der Theodor-Jörg-Straße. Dies beinhaltet einen Bergeinlaufschacht und den Einbau von Randsteinen mit einer Länge von 30 Metern. Die Maßnahmen wurden bereits bei Fa. Ritter in Auftrag gegeben.

### **Grabmal - Standsicherheitsprüfung:**

Das Ergebnis der Grabmal-Standsicherheitsprüfung liegt der Gemeinde nun vor. Die Fa. Sehon prüfte am 4.September 187 Grabsteine auf dem Friedhof in Waltenhausen. 181 Grabmale seien in Ordnung, sechs allerdings fehlerhaft. Von diesen sechs fehlerhaften seien zwei Grabsteine stark umsturzgefährdet. Die Angehörigen wurden bereits darüber in Kenntnis gesetzt und sollten die Mängel innerhalb einer Woche beseitigen.

### **Wasserrohrbruch:**

BGM Weiß berichtete über einen Wasserrohrbruch in Hairenbuch. Es wurden innerhalb kurzer Zeit alle Mängel behoben.

### **Heizkörpertausch Bürgerheim Waltenhausen:**

BGM Weiß wusste, dass Fa. Kneipp am 4. Oktober zum Heizkörpertausch in das Bürgerheim kommt. Bis dahin werden von der GbR Bürgerheim die Eckbänke ausgebaut. Den Internetanschluss stellt Fa. Jürgen Meier her. Die Internetleitung im Bürgerheim wird von der GbR verlegt.

### **Parkettboden Bürgerheim Waltenhausen:**

Der Parkettboden im Bürgerheim Waltenhausen weist mittlerweile starke Mängel auf. Zur Erhaltung des Parkettes ist eine Versiegelung erforderlich. Bei Hr. Haberzettel und Hr. Geiger werden hierfür Angebote eingeholt. Wer die Kosten für diese Maßnahme übernimmt wird auf der nächsten Sitzung entschieden.

### **Vernissage im Bürgerheim Waltenhausen:**

Am 20. und 21. Oktober findet eine Vernissage im Bürgerheim Waltenhausen statt. Die Künstlergruppe „Kellerassel“ präsentiert unter Leitung von Wim Wisman das Thema „Tonis Bergliebe“. Im Vordergrund stehen Werke von Antonie Reichardt. Begleitend stellen die anderen Gruppenmitglieder (Annegret Döring, Evi Fritsch, Walli Gerstlauer, Martina Lutterer und Irmgard Reitmaier) einige ihrer Gemälde in Acrylmalerei aus.

### **Kühlschrank im Pfarrhof:**

BGM Weiß wusste, dass der Kühlschrank des Pfarrhofes nicht mehr funktioniert. Der Gemeinderat einigte sich, hierfür einen neuen Kühlschrank zu erwerben.

### **Vorbereitungen für VG-weiten Bauhof:**

Am 19. September fand das erste Treffen des Arbeitskreises statt. Es wurde bereits ein Objekt besichtigt, näheres ist erst noch zu besprechen und zu vergleichen. Die Bauhofarbeiter werden Hochrechnungen zu Folge voraussichtlich 20h/wtl. in unserer Gemeinde benötigt.

### **Landtag-/Bezirktagwahl:**

Für die am 14. Oktober stattfindende Landtag-/Bezirktagwahl wurden in der Gemeinde Waltenhausen die Wahlorgane bestimmt.

### **Auflösung des Asylhelferkreises:**

BGM Weiß wusste zu berichten, dass der Asylhelferkreis der Gemeinde Waltenhausen den anfallenden Arbeiten wegen Mangel an Helfern nicht mehr nachkommen kann. Dies wurde

bereits im Landratsamt gemeldet und an die Diakonie und sonstige soziale Einrichtungen weitergeleitet.

**Feldkreuz Ortsverbindungsstraße Waltenhausen – Weiler:**

GM Daiser monierte, dass um das Feldkreuz in Nähe der Biogase Rampp dringend gemäht werden musste. BGM Weiß wird dies in Auftrag geben.